



BAJO RESERVA

¿Caballo negro en la carrera por la CNDH?

:::: Nos comentan que quienes piensan que **Rosario Piedra Ibarra** tiene asegurada la reelección como presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos podrían estar perdiendo de vista a otra candidata con posibilidades reales. Es



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Nashieli Ramírez

cierto que doña Rosario tiene simpatías en el sector duro guinda en el Senado y que el secretario ejecutivo de la comisión, **Francisco Estrada**, ha estado trabajando para impulsar a su jefa, pero nos hacen ver que la expresidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México, **Nashieli Ramírez**, es una aspirante a la que se debe considerar en serio.

A diferencia de Piedra Ibarra, Ramírez no ha sido militante de Morena, tiene una experiencia más sólida que simbólica en el tema y, aunque emitió recomendaciones que no necesariamente gustaron en el Gobierno de la Ciudad de México, supo mantener una relación respetuosa con la actual presidenta **Claudia Sheinbaum** cuando era jefa de Gobierno. Hagan sus apuestas.

Garduño reaparece en reunión oficial

:::: Luego de que este diario documentó que el Instituto Nacional de Migración pagó sus viajes para ir a firmar al juzgado en Ciudad Juárez, el



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Francisco Garduño

comisionado **Francisco Garduño** reapareció ayer. Nos comentan que aunque en Palacio Nacional se anunció que en diciembre será sustituido por el gobernador saliente de Puebla, **Sergio Salomón**, don Francisco participó en la reunión de trabajo intersecretarial del Gobierno de México para atender la migración. Con los días contados en su encargo, con un

proceso judicial abierto por su responsabilidad en el incendio de la estación migratoria en Juárez en 2023, que mató a 40 personas, la pregunta es si el aún funcionario rendirá cuentas antes de que llegue su remplazo o simplemente se irá a un retiro tranquilo.

Blindan visita de Sheinbaum a Tabasco

:::: Nos comentan que ayer destacó que en la visita que hizo la presidenta **Claudia Sheinbaum** a Tabasco, las medidas de seguridad se incrementaron de forma considerable. Nos detallan que en el campo deportivo de Balancán, cerca de la frontera con Guatemala, militares vestidos de civil revisaban a todos los hombres que entraban al acto en el que se anunció el convenio de Pensión Universal de Personas con Discapacidad. La revisión fue tal que los militares obligaban a los varones, incluidos menores de edad, a subirse la camisa para demostrar que no llevaban algún objeto peligroso.

En busca de la resurrección del PRD

:::: Nos cuentan que en el PRD, ya sin la conducción de **Jesús Zambrano**, se inició lo que esperan sea el proceso de resurrección de cara al 2027, cuando competirá como partido local en 13 estados. El registro obtenido en el Estado de México fue el primero de esa meta y en los próximos 15 días deberá ocurrir lo mismo en 12 entidades más, donde los organismos estatales electorales les darán ese estatus al haber obtenido más del 3 por ciento de votos. De entrada, en las elecciones intermedias tendrán un lugar en las boletas de los comicios estatales. Ya se verá si les alcanza para realmente renacer.